

"Haya: unidad en lo necesario, libertad en lo dudoso, caridad en todo" Juan XXIII, Papa

## L'Observatore

L'Observatore Romano ofrece nuevas noticias sobre el Sínodo de los Obispos, recién terminado el 31 de octubre. Con la mirada puesta en Jesús, los Padres Sinodales han marchado al mundo, llevando el mensaje de la Asamblea.

### LOS FIELES CRISTIANOS LAICOS

"El Sínodo camina con un aprecio manifiesto a los fieles cristianos laicos, hombres y mujeres, reconociendo su naturaleza, su dignidad, su condición de bautizados, insertos en Cristo y en la Iglesia. Reconociendo también su tarea de "consagración del mundo"; su responsabilidad en lo secular sin mengua alguna de sus derechos y deberes intraeclesiales, como miembros de un solo y único "Pueblo de Dios", de un solo Cuerpo de Cristo, con órganos y funciones distintos según el lenguaje de Pablo, de la Tradición y del Magisterio constante de la Iglesia.

+ + +

Con este Sínodo, en la Iglesia suena la hora decisiva de los fieles laicos, la hora en que son llamados a realizar, plenamente su vocación cristiana y su misión evangelizadora... Y es precisamente esta la hora de la "NUEVA EVANGELIZACION" a la que Juan Pablo II ha convocado a todo el Pueblo de Dios".

Darío CASTRILLON HOYOS  
obispo de Pereira (Colombia)  
Presidente del CELAM.

### MONSEÑOR AUBRY SOBRE LA PARROQUIA

"Nuestras Parroquias necesitan ser renovadas para permitir a todos los grupos "hacer comunidad". Ningún bautizado puede pasar por alto la "comunidad estructurada" que va a ayudar al conjunto de la Iglesia a cumplir su misión en el mundo."

### ALGUNAS OPINIONES

-La casa y fuente de formación es la Parroquia.

-La familia es el lugar por excelencia para la formación del cristiano.

-Es necesario que el lenguaje usado por el Magisterio y por los documentos de la Iglesia sea accesible a la persona laica normal.

-Hay que promover una pastoral en favor de la mujer, para encontrarla, reunirla, acompañarla, formarla, caminar con ella, enviarla, a su vez, de manera que ella ofrezca su aportación específica de mujer en la construcción de la Iglesia en el corazón del mundo.

-la atención a niños y jóvenes es primordial y no debe dejarse nunca de prestarle atención.

### PUEBLO DE DIOS:

### O P I N I O N E S

ECOS quiso medir por medio de una encuesta informal el impacto que causó al salir editada.

En el Carmen: "se acaban enseñando". Dos médicos protestantes "la seguimos con atención". Terecita, en la portería de las Carmelitas: "nos gusta mucho". Desde la Caridad: "envíen más".

Luis y Pauliño, en la Parroquia del Cerro, critican el artículo "La Sede del Sínodo: El Vaticano" (ver No 1) por las referencias a palacios, y a los que les parece una censura del periódico del Vaticano.

Otros enjuician los artículos sobre el laico en Cuba, de O. Payá, por polémicos. Un sacerdote de la base: "una gran iniciativa laical".

## Aclaración

"ECOS" se ha editado por un grupo de laicos de la Parroquia del Cerro, con la intención de darse a conocer, básicamente, en las comunidades de la Vicaría Cerro-Vedado.

No pretendió reflejar la opinión del Vicario, ni la del Párroco. Tampoco es un consenso del laicado vicarial. Los artículos firmados expresan la opinión de los que

los suscribieron, queriendo dar así un aporte al pluralismo laical.



estas opiniones son discutibles. Los demás artículos fueron

PREPARA TU CAMINO tomados  
REVISA TU VIDA, de fuentes eclesiales.  
CONVIERTE TU ALMA: de fuentes eclesiales.  
Y TENDRÁS FELIZ NAVIDAD

# Onda Corta

ENTREVISTA AL CARDENAL EDUARDO PIRONIO,  
PRESIDENTE DEL PONTIFICIO CONSEJO SOBRE  
LOS LAICOS.



R.V.-Monseñor Pironio ¿Qué opina Usted de este Sínodo?

Mons.Pironio:—"Lo que yo espero más de este Sínodo, lo he repetido mucho es que los cri-

tianos aprendamos a caminar en un nuevo camino de camino comunal. Cuando me refiero a un nuevo camino de camino comunal, me refiero a que todos, obispos, sacerdotes religiosos, laicos, sintiéndonos miembros de un mismo PUEBLO DE DIOS y responsables de la salvación integral del mundo, vayamos caminando juntos en nuestros sectores paralelos. Esto (...) costará un poco, porque exige mucha conversión, mucho cambio de mentalidad y de corazón, y esa es la obra de Dios y del Espíritu Santo. Yo he llamado este Sínodo, Sínodo de conversión y de comunión, y precisamente por eso, es un Sínodo de Esperanza!"

"...una característica de este Sínodo es la insistencia en la solidaridad efectiva por los que sufren, por los pobres; dijo Mons.Pironio en otro momento. "Yo creo prosiguió-que esto hay que asumirlo no solo lo afectiva sino efectivamente, y en lo concreto, y por toda la comunidad eclesial que nos sintamos no solo evangelizadores de los pobres, sino también evangelizados por los pobres, y vamos con ellos trabajando en el trazado de nuestro camino de solidaridad, de sufrimiento, y de esperanza."



A  
R  
R  
I  
V  
E  
D  
E  
R  
C  
C  
I

Los Padres Sinodales concluyeron sus deliberaciones el 31 de octubre, y se marcharon a sus diócesis, esparcidas por el mundo. Dijeron adiós: "ARRIVEDERCCI, ROMA!"

Con este número, ECOS también se despide de sus lectores, que tanto aprecia, luego de cumplir con sus 5 ediciones programadas.

# El Laico en Cuba

Un auténtico movimiento laical, de Iglesia, de Pueblo de Dios, en comunión con nuestros pastores, debe partir del Evangelio mismo, con un Espíritu nuevo, para poder asumir nuestra misión específica de transformar el mundo, transformando al hombre con el amor de Cristo. Podemos comenzar con una amplia consulta entre los laicos de la base, con un verdadero diálogo intraeclesial, tan necesario hoy, superando el clericalismo, particularmente el de los laicos-que se ha acentuado, entre otras causas, por la falta de una real libertad religiosa, que a veces se ha confundido con la libertad de cultos.

Esta organización laical no se puede edificar a partir de esquemas de conservación, o corrientes que pretendan encauzar nuestra proyección social solamente hacia la búsqueda de coincidencias con el proyecto oficial. Debemos descubrir la alegría de la verdad que nos hace libres, desechar la acomodación, desbloquear la mente y el corazón de los prejuicios, egoísmos y miedos, testimoniando con una postura libre y liberadora.

Hay que promover y practicar con todos y entre todos el diálogo sincero y reconciliador, que son posturas inseparables del cristiano. Sería incoherente incorporar hipótesis teológicas sobre estos temas, que estén marcadas por la incongruencia de la parcialidad política e ideológica; que mediaticen el concepto y el derecho de la libertad; y que busquen la armonización con el orden social actual, excluyendo la dimensión de liberación de nuestro ámbito, desconociendo los anhelos de nuestra generación. Por eso, siempre preferimos el Evangelio, y proponemos, como lo ha hecho el Sínodo, retomar el Concilio y sus enseñanzas, para lanzarnos a la "nueva evangelización que nos pide el Papa, Juan Pablo II.

Oswaldo Payá